



## COMPOSICIÓN ÉTNICA EN LA ARAUCANÍA

Las etnias aborígenes de Chile – mapuche, aimara, atacameño, quechua, rapa nui, colla, alacalufe y yámana – hoy en día no son una proporción importante de la población del país. Sin embargo, de región a región puede variar significativamente su presencia e importancia, como es el caso de La Araucanía.

En la siguiente tabla se pueden observar los datos para el año 2002 de la población total para el país y para La Araucanía según pertenencia a grupos étnicos<sup>1</sup>.

	TOTAL PAÍS	(%) del Total de Población	La Araucanía	(%) del Total de Población
<b>Población TOTAL</b>	<b>15.116.435</b>	<b>100</b>	<b>867.351</b>	<b>100</b>
<b>Pertenecen a un grupo étnico</b>	692.192	4,58	204.195	23,54
<b>Alacalufe</b>	2.622	0,02	111	0,01
<b>Atacameño</b>	21.015	0,14	61	0,01
<b>Aimara</b>	48.501	0,32	94	0,01
<b>Colla</b>	3.198	0,02	88	0,01
<b>Mapuche</b>	604.349	4,00	203.221	23,43
<b>Quechua</b>	6.175	0,04	456	0,05
<b>Rapa Nui</b>	4.647	0,03	102	0,01
<b>Yámana</b>	1.685	0,01	62	0,01
<b>No pertenecen a ningún grupo étnico</b>	14.424.243	95,42	663.156	76,46

Fuente: Elaboración propia en base a datos del Censo de Población y Vivienda, 2002.

La población que dice pertenecer a algún grupo étnico originario de Chile es un 4,58 % de la población del país, pero en La Araucanía esa población es un 23,54 %. Vea que, tanto en el país como en la región, la población mapuche es la fundamental entre los diferentes grupos étnicos, siendo el 4 % en el país y el 23,43 % en La Araucanía.

Esto indica que en el análisis social y económico de la región no puede obviarse la realidad mapuche, pues por su volumen de población determinará muchos resultados en esas esferas, como pueden ser los indicadores de pobreza y de desigualdad de ingresos.

Hay que destacar que dentro de la población que dice no pertenecer a ningún grupo étnico puede existir un grupo considerable de individuos

<sup>1</sup> En el Censo de Población y Vivienda de 2002 se le preguntaba a las personas sobre pertenencia a algún grupo étnico, lo que no significa que las respuestas que daban fueran siempre acertadas.



que son producto de la mezcla entre los diferentes grupos étnicos originarios y los europeos, situación que también puede variar de manera importante de región a región del país.